

OPC - Motorsport und mehr



opc
Opel
Performance
Center



Editorial

Opel Performance Center GmbH - ein kreatives Motorsport-Unternehmen

„Unsere Hauptaufgabe als selbstständige Tochter der Adam Opel AG ist die europaweite Planung, Entwicklung und Koordination sämtlicher Motorsportaktivitäten. Außerdem zeigen wir, daß Motorsport durch Geschäftsfelder wie Merchandising, Events sowie die Konzeption und Entwicklung exklusiver Fahrzeug-Kleinserien teilweise refinanzierbar ist. Unsere Philosophie: das Produkt Motorsport individuell auf Fans, Kunden und Sponsoren zuzuschneiden.“

Berndt Wiesenhütter, Heinz Rudolf Wägenar
Geschäftsleitung OPC

“Our main function as an independent subsidiary of Adam Opel AG is to plan, develop and coordinate all motor sport activities throughout Europe. We also want to show that, by setting up business groups such as Merchandising, Events and Special Vehicles, motor sport is partly self-funding.”

Berndt Wiesenhütter, Heinz Rudolf Wägenar
Managing Directors OPC

„An die Grenzen des technisch Machbaren gehen, flexibel agieren und reagieren – Motorsport fordert heute mehr denn je ein Maximum an Know-how, Management und Logistik. Daran orientiert sich die Struktur der OPC, die wir zum Synonym für Motorsport auf höchstem Niveau machen wollen. Die OPC ist auf verschiedenen Gebieten des Spitzensports aktiv. Neben dem aktuellen Engagement in der Deutschen Supertourenwagen-Meisterschaft (STW) entstand in Rekordzeit ein Rallye-Kitcar auf Astra-Basis. In der Formel 3 errang der Opel-Motor in Deutschland gerade seinen

100. Sieg – kein anderer Hersteller sorgt so erfolgreich für den Schub in Richtung Formel 1. Die Grundlage unseres Engagements ist der Breitensport. Dafür entwickelte die OPC auf Basis des Astra ein professionelles Renngerät mit ausgezeichnetem Kosten-/Nutzen-Verhältnis, das die ideale Basis für Einsätze nach den DTC- und Gruppe-N-Reglements bietet. Aber auch abseits der Rennstrecken werden wir Opel-Performance offerieren. Für Privatkunden, die das Besondere schätzen, sind sportliche Fahrzeuge mit exklusiver Technik geplant.“

Volker Strycek
Opel-Rennleiter

OPEL TEAM H



“Now, more than ever before, motor sport calls for maximum know-how, management skills and logistics. OPC has been structured in line with this, and we are aiming to make it synonymous with motor sport at its highest level.

OPC is active in many areas of top-level motor racing. Besides its current involvement in the German Super Touring Car Championships (STW), it came up with a rally kit car based on

the Astra in record time. In Formula 3, the Opel engine has just celebrated its 100th victory in Germany alone, and no other manufacturer has been so successful in powering towards Formula 1.

The basis for our commitment to the sport is also at grassroots level. Based on the Astra, OPC has developed a professional racing machine with an excellent cost-to-benefit ratio. It offers the ideal basis for participating in races run to DTC and Group N rules.

We will also be offering Opel performance away from the racetrack. For private customers who want something special, we are planning sporty vehicles with exclusive engineering.”

Volker Strycek
Opel Racing Team Manager



Motorsport

STW - die aktuelle Nummer eins



Die Deutsche Supertourenwagen-Meisterschaft (STW) gilt weltweit als die anspruchsvollste Rennserie ihrer Kategorie. Die Erfolgsfaktoren: Perfektion in Technik wie Organisation und die besten Tourenwagenfahrer der Welt.

The German Super Touring Car Championship (STW) is regarded worldwide as the most demanding race series of its class. The main ingredients for success here are engineering perfection, superb organisation and the best touring car drivers in the world.

Vier werksunterstützte Vectra fahren in der Deutschen STW-Meisterschaft auf Sieg. Zuständig für die Entwicklung sind neben den OPC-Ingenieuren ein großer Technikerstab sowie zwei Einsatzteams, deren Namen im schnellen Geschäft einen guten Klang haben.

An den Volants der Fahrzeuge der SMS AG aus Cadolzburg arbeiten zwei Lenkradvirtuosen erster Güte: ITC-Champion Manuel Reuter und Le Mans-Gewinner Eric Hélary. Beim Augsburg Holzer-Team sind die Spitzenkräfte Uwe

Alzen und Alexander Burgstaller Garanten für schnelle Runden.

Rund 310 PS leisten die Zweiliter-Viertaktmotoren der STW-Vectra. Je nach Übersetzung sind die 975-Kilogramm-Leichtathleten damit binnen 4,5 Sekunden von null auf Tempo 100 und bis zu 280 km/h schnell – Renntechnik, die den Kenner begeistert!

There are four works Vectras competing in the demanding German STW Championship. OPC engineers and a large team of technicians support two top race teams in their efforts to beat off the rest of the field. Behind the wheels of the cars from SMS AG in Cadolzburg sit two drivers who are masters of their craft: ITC champion Manuel Reuter and Le Mans winner Eric Hélary.

In the Augsburg Holzer team are two more top drivers, Uwe Alzen and Alexander Burgstaller.

The 2.0-liter 16V engines of the STW Vectra generate around 310 bhp. Depending on the transmission ratio, the 975 kg lightweight units can sprint from 0 to 100 km/h in 4.5 seconds, hitting a top speed of around 280 km/h – statistics to set any race fan's heart pounding!





Motorsport

Präsent in Rallye, Formel 3 und Breitensport



Kompetenz und Wettbewerbsstärke sind die Ziele der OPC – in welcher Disziplin auch immer: bei Rallye-meisterschaften auf europäischer Bühne, als Motorenlieferant für die Formel 3 oder im Engagement für den Breitensport.

6

OPC's goal is to achieve expertise and competitive strength in whichever discipline it is involved – international rally championships, as an engine supplier for Formula 3 or in grass-roots racing.

Als Unternehmen mit europaweiter Verantwortung ist die OPC auch für die Rallyeauftritte von Opel und Vauxhall zuständig. Zusammen mit dem englischen Partnerteam Ray Mallock Limited (RML) gelang es in der Rekordzeit von vier Monaten, auf Astra-Basis ein Rallye-Kitcar für nationale Championships zu entwickeln. Die Formel 3 gilt als die Grundschule der Formel 1-Weltmeister von morgen. Hier sind es vor allem Opel-Triebwerke, die europaweit für Furore sorgen. Die Bilanz: über 100 Siege und fünf Meisterschaften allein in Deutschland,

dazu 21 nationale Titel und 18 Piloten, die dank Opel-Power in der Königsklasse bisher Fuß fassen konnten. Pünktlich zum Serienstart des neuen Astra präsentierte die OPC eine Studie, speziell entwickelt für den Breitensport. Sie dient als Vorbild für ein Basis-Renngerät, das bei nationalen und internationalen Meisterschaften nach Gruppe N- oder DTC-Reglement eingesetzt werden kann.

MOTORSPORT OPPEL MOTORSPORT

As a European company, OPC also has the responsibility for Opel and Vauxhall rallying activities. Together with its English partner, Ray Mallock Ltd. (RML), OPC succeeded in developing a powerful rally kit car for national championships in a record time of just four months. Formula 3 is regarded as the primary school for the Formula 1 champions of tomorrow. In F3, it is the Opel power plant which is currently calling the tune in Europe. The impressive balance

sheet reads: over 100 victories and five championships in Germany, as well as 21 national titles and 18 drivers who, backed by Opel power, have managed to become established in Formula 1. To coincide with the production-line launch of the new Astra, OPC is presenting a project specially developed for grass-roots racing. It serves as a model for a basic racing car for competing in national and international championships running under Group N or DTC regulations.

7



Special Vehicles

Opel-Performance für Individualisten



Technik-Transfer von der Rennstrecke auf die Straße – bei der OPC findet er konsequent statt. Durch die Entwicklung exklusiver Fahrzeug-Editionen, die mit klarer Sportcharakteristik für betont leistungsorientierte Kunden maßgeschneidert sind.

The transfer of technologie from race-track to road – a perfectly normal process for OPC and one which it takes for granted. It involves the development of exclusive-edition vehicles, designed with motor-sport characteristics for performance-minded customers.



Eine erste Performance-Kostprobe für die Straße ist der ‚Astra OPC‘, in dem das Motorsport-Know-how des Unternehmens ebenso zur Geltung kommt wie die Kompetenz des Internationalen

Technischen Entwicklungszentrums ITEZ.

Der Zweiliter-Viertventilmotor leistet 160 PS und beschleunigt den Astra auf über 220 km/h. Auf das Potential des ‚Opel Performance Car‘ zugeschnitten sind das verstärkte Getriebe, die aerodynamisch optimierte Karosserie, 17-Zoll-Leichtmetallräder sowie die Hochleistungs-Bremsanlage. Das agile Sportfahrwerk haben die STW-Piloten selbst auf optimales Handling abgestimmt. Das Konzept sieht vor, den OPC-Astra in zwei Varianten anzubieten: in konsequenter Leichtbautechnik oder als exklusive Komfortvariante.

The first taste of this performance concept for the road is the Astra OPC, which ideally combines the company's motor-sport know-how with the expertise of Opel's International Technical Development Center, ITDC.

The 2.0-liter 16V engine generates 160 bhp and powers the Astra to over 220 km/h. The reinforced transmission, aerodynamic body, 17-inch alloy wheels and high-performance brake system are all geared to the outstanding characteristics of the Opel Performance Car. The nimble sports chassis has been tuned for optimum handling by the STW drivers themselves. The OPC Astra will become available in two versions: with super lightweight engineering or with exclusive comfort features.



Merchandising

Motorsport und mehr



Eine große Auswahl exklusiver Sportswear-Mode und Accessoires zählt zur Produktpalette der OPC. Darüber hinaus können individuell gestaltete Fanbekleidung oder Einzelanfertigungen über die Opel Performance Center GmbH bezogen werden. Preisgünstig und in Profi-Qualität. Jedes Detail genügt höchsten Ansprüchen. Dafür garantieren

nicht nur ausgewählte Lizenznehmer, sondern auch die strenge Selektion der verwendeten Materialien sowie permanente Qualitätskontrollen während der Produktion. Als Bezugsquellen sind neben Direkt-Order via Internet und Telefon-Hotline das Opel-Händlernetz, der Zubehörhandel sowie Kaufhäuser vorgesehen.



„Top-Qualität zu fairen Preisen“ lautet die Maxime für die hochwertigen Fanartikel-Kollektionen der OPC. Zum Angebot des Geschäftsbereichs Merchandising zählen überdies individuelle Serviceleistungen für Händler, Clubs und Privatkunden.

„Top quality at fair prices“ is the principle behind OPC's high-grade collection of articles for race fans. The merchandising division also offers individual services for dealers, clubs and private customers.



The OPC product range comprises a wide selection of exclusive fashion sportswear and accessories. In addition, individually designed 'fan wear' or customised articles can be obtained through Opel Performance Center GmbH - at favourable prices and made to high professional standards. Every detail has been designed with quality in mind. This is ensured not only by the careful selection of the licensees, but also by the stringent choice of materials and the permanent quality controls carried out during production. These products will be available either by direct order via the Internet or telephone hotline, or through the Opel dealer network, the accessories trade or department stores.



E v e n t s

Hautnah dabei – Veranstaltungen für Fans und Sponsoren

„Mittendrin statt nur dabei“ – dieses Motto bringt auch die Programmpunkte der OPC-Sparte ‚Event‘ auf den Punkt. Geboten wird Motorsport zum Anfassen. Zum Beispiel beim Boxenrundgang mit den Fahrern, beim Dinner mit den Teams oder als Copilot im Renntaxi.

„Being right in the middle of things“ perfectly describes the program created by the OPC Events group. It is real hands-on motor sport. What about walking round the pits with the drivers, having dinner with the teams or being the co-pilot in the race taxi?

Der Bereich ‚Event‘ ist auf Veranstaltungen spezialisiert. Auf Wunsch steht die OPC beratend zur Seite, bei Bedarf geht die Serviceleistung bis zur Ausstattung, Organisation und Durchführung – bei Händleraktionen, Fahrsicherheitstrainings und Fan-Festen. Auch den Sponsoren und Partnern der OPC wird einiges geboten. Sie können das Geschehen hautnah miterleben – während des Rennens

oder einer Trainings Sitzung, in der Team-Hospitality oder direkt an der Box. Beim gemeinsamen Abendessen mit den Teamchefs, Fahrern und Ingenieuren bekommen sie das Insiderwissen gleich mitserviert. Sogar Rennfeeling als Selbsterfahrung ist möglich. Und zwar als Beifahrer im Renntaxi – einem reinrassigen STW-Vectra, der zu diesem Zweck mit einem zweiten Sitz ausgerüstet ist. Gezündet wird das Beschleunigungs-, Brems- und Kurvenfeuerwerk von kundigen Händen – die Opel-STW-Piloten selbst sind es, die den Fahrgast befördern. Wetten, daß diese Tiefflüge unvergeßlich bleiben?

The Events group specialises in everything to do with the events themselves. OPC can also be brought in as an advisor, it can provide services covering equipment, organisation and implementation, and it can provide assistance for dealers, help with safe-driving courses or can organise fan parties.

The sponsors and partners of OPC also benefit. They can be right in the thick of the action – during the race or at a training session, in the team hospitality centre or in the pits. Dinner with the team bosses, drivers and engineers is an ideal way to gain insider information! It is also possible to experience the feeling of race action first

hand: as a passenger in the race taxi – a pure-bred STW Vectra, specially equipped for this purpose with a second seat. The steering wheel is in experienced hands – the Opel STW drivers themselves take a passenger on a few unforgettable orbits of the race track.



„Dem Erlebnis Motorsport

“Our vision is to provide

neue Wege zu erschließen –

new experiences in the

das ist unsere Vision.“

world of motor sport”.



OPC Facts

Daten und Fakten zur Opel Performance Center GmbH

Geschäftsführer Wagener:

„Obwohl wir bei der OPC derzeit erst die ‚Gegenwart formen‘, nimmt die Zukunft in unseren Köpfen bereits Gestalt an. Wir wollen uns als effizientes Technologie-Unternehmen dauerhaft etablieren.“

Behrnleiter Strycek:

„Hinter Logistik, Management und High-Tech steckt eine junge, motivierte OPC-Mannschaft. Das gemeinsame Ziel: Wettbewerbsfähigkeit auf höchstem Niveau.“

Managing Director Wagener

“Although we are still working on the present at OPC, the future is already taking shape in our minds. We want to establish ourselves as an efficient technology enterprise on a lasting basis.”

Race Manager Strycek:

“Behind the logistics, management and hi-tech there is a young, motivated OPC team. Our joint goal is to be competitive at the very highest level.”



Wer ist die OPC, und was tut sie? Wie können Händler, Sponsoren, Aktive, Geschäftspartner und Fans Kontakt aufnehmen? Die tabellarische Übersicht vermittelt alle wichtigen Informationen und ‚technischen Daten‘ des Unternehmens.

Opel Performance Center GmbH

Aktivitäten/Aufgaben	Opel-Motorsport europaweit
	Exklusive Fahrzeugkonzepte auf Opel-Basis
	Merchandising
	Veranstaltungs-Service
Gründungsjahr	1996
Mitarbeiter	14
Geschäftsleitung	Heinz Rudolf Wagener Berndt Wiesenhütter
Motorsportleitung	Volker Strycek
Finanzen und Administration	Thomas Böhm
Marketing und Kommunikation	Jörg Schrott
Postanschrift	Opel Performance Center GmbH PKZ 76-04 65423 Rüsselsheim
Telefon	++49 (06142) 7-77 14 2
Telefax	++49 (06142) 7-74 30 6
Internet	www.opel.de

Opel Performance Center GmbH

Activities/functions	Responsible for Opel's motor sport throughout Europe
	Exclusive Opel-based vehicle concepts
	Motor sport merchandising
	Events service
Founded	1996
Number of staff	14
Managing Director	Heinz Rudolf Wagener Berndt Wiesenhütter
Motor Sport Manager	Volker Strycek
Finance and Administration	Thomas Böhm
Marketing and Communication	Jörg Schrott
Postal address	Opel Performance Center GmbH PKZ 76-04 65423 Rüsselsheim
Telephone	++49 (6142) 7-77 14 2
Telefax	++49 (6142) 7-74 30 6
Internet	www.opel.de

What is OPC and what does it do? Who are the people to contact for the fans, sponsors, drivers and business partners? The list below provides all the important information, together with the 'technical data' about the company.





Opel Performance Center GmbH

PKZ 76-04

65423 Rüsselsheim

www.opel.de